

Wert acusa a la oposición de ser destructiva sin plantear alternativas

El ministro defiende su reforma ante las 11 enmiendas a la totalidad

ELISA SILIÓ
Madrid

Al ministro de Educación, José Ignacio Wert, las 11 enmiendas a la totalidad presentadas contra la reforma educativa (Lomce), lejos de recordarle la falta de consenso que ha reunido el texto, como le criticaron los grupos políticos, le mereció un reproche a la oposición, por ser “incapaces de plantear una alternativa”. Esto que hacen, dijo, es “un ejercicio destructivo sensiblemente alejado de la realidad”. El pleno de la cámara baja, que se celebró ayer en el Senado por las obras en el Congreso, acabó con bronca. El ministro recomendó a los grupos que se olvidasen “de la propaganda para centrarse en la educación”.

Antes de que comenzase el ruido en los escaños, Wert había presentado su proyecto como una “reforma parcial” de 57 artículos de la Ley Orgánica de Educación, que redactaron los socialistas. Aquellos artículos “que han acreditado en su aplicación que no resuelven las principales debilidades” del sistema educativo “estancado y rígido”.

Pero el ministro tenía a todos en contra. 11 grupos —el total, salvo Unión del Pueblo Navarro y Foro Asturias— habían rechazado en toda su extensión el texto de la Lomce. Aunque no tuvieron ningún éxito, claro: las enmiendas se rechazaron por mayoría absoluta (179 frente a 149 votos).

El debate se fue caldeando conforme corría la tarde. Wert renovó adjetivos con los que regaló a sus señorías: remarcó la



El ministro Wert, durante el pleno celebrado en el Senado para debatir las enmiendas. / CRISTÓBAL MANUEL

Los socialistas irán al Constitucional si la ley se aprueba de forma “insolidaria”

“ignorancia palmaria de algunos de los oradores” —porque afirmaron que en Finlandia, con excelentes resultados en Pisa, no hay evaluaciones externas— y su “pereza mental” que les ha llevado a no viajar para conocer las experiencias educativas extranjeras. Se burló también de la “sordera mental” que mues-

tran los diputados “ante el contenido de la norma”. Eso que hace que nos encontremos “ante un cuadro bastante deprimente”. A su juicio, la oposición “no ha captado el espíritu y la voluntad de las reválidas”, que no analizan conocimientos para hacer *rankings* de centros sino las competencias. Y puso de ejemplo la actual selectividad —“la única evaluación externa que existe y que llega al final del proceso educativo”— lo que, subraya, no permite mejorar un “sistema ciego”.

El presidente del Congreso, Jesús Posada, trató de mediar —“las palabras del ministro Wert son retóricas, no reaccio-

nen como si fuesen ofensas”— pero la oposición atacó. Para sordo y ciego, dijeron el PSOE e Izquierda Plural, el ministro, que ha desoído la reacción de la calle con decenas de manifestaciones contrarias a la Lomce, y el rechazo de los sindicatos, los estudiantes y los expertos. “Su ley nace muerta y usted es pasado. Retire la ley y que un nuevo ministro de un nuevo Gobierno lo intente con consenso”, pidió el portavoz socialista de Educación, Mario Bederá, que anunció que su partido recurrirá la ley en el Tribunal Constitucional si es aprobada de forma tan “insolidaria y elitista”.

Niños cazadores en Baleares

El Gobierno de las islas rebaja de 14 a 8 años la edad para participar en actividades cinegéticas sin armas

ANDREU MANRESA, Mallorca

Al cumplir los ocho años, los niños podrán salir a cazar en Baleares, siempre que vayan acompañados y no se usen armas en la actividad cinegética en la que participen. La mayoría conservadora del PP aprobó ayer la nueva ley autonómica de caza y pesca fluvial, cuya modificación más llamativa es la rebaja de la edad mínima para ser cazador de los 14 a los ocho años. Los niños podrán tomar parte en caza con perros, trampas de redes o lazos y con hurones. El Consell dice que de esa forma ayudarán a “mantener la tradición cinegética”.

La diputada del PP Assumpció Pons apeló a las raíces, la

tradición y la “cultura popular” para defender este punto de la reforma, que cuestionaron Cosme Bonet, del PSOE, y Antoni Alorda, del grupo econacionalista Més. El diputado Bonet, politólogo de origen rural y de familia de guardas de caza, argumentó su rechazo aludiendo al accidente que sufrió el nieto del Rey Froilán Marichalar en abril de 2012 en Soria, cuando el niño, de 13 años, se disparó en un pie con una escopeta prohibida a los menores de 14.

La reforma liberalizadora ha sido impulsada por las sociedades de cazadores y propietarios de cotos y fue aprobada, por urgencia en un pleno extraordinario, antes de que se abran las



Caza en Lluçmajor (Mallorca) con podencos ibicencos. / MIQUEL MASSUTI

primeras vedas. Los niños pequeños serán considerados “cazadores acompañantes” y podrán acudir a las cacerías tradicionales sin armas de fuego, bajo el amparo de sus familiares o cazadores adultos.

Al gestarse la nueva norma, la consejera de Medio Ambiente de Mallorca, Catalina Soler, del PP, aseguró que atiende a los “rasgos patrimoniales y culturales de identidad de las islas”. La izquierda insistió en su rechazo

a la presencia de niños en “el ejercicio de la caza”, sin ni siquiera un control oficial ni examen previo para ser cazador.

En Baleares es tradicional la caza del conejo con podencos autóctonos (*cans eivissencs*), que detectan la pista del roedor, lo cercan y persiguen hasta atraparlo con la boca. Esta actividad centenaria resulta muy plástica, según sus aficionados. También con perros y lazos se capturan cabras en la montaña.

La Caixa entrega 40 becas de doctorado de biomedicina

I. V., Barcelona

La Obra Social “la Caixa” otorgó ayer 40 becas de doctorado de biomedicina a jóvenes graduados para continuar su formación en centros de investigación españoles. Se trata de una convocatoria de carácter internacional a la que se han presentado 1.759 candidatos de 94 países. La beca tiene una duración de cuatro años y se traduce en un salario de hasta 1.700 euros netos mensuales.

Los jóvenes becados, 30 de los cuales son mujeres, se formarán en alguno de los cuatro centros que forman parte del programa: el Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas, el Centro Nacional de Biotecnología, el Centro de Regulación Genómica y el Instituto de Investigación Biomédica, considerados punteros en sus especialidades. El año que viene serán ocho los centros que acogerán a estos becados y el siguiente, 13.

Durante el acto de entrega de las ayudas, la secretaria de Estado de Investigación, Carmen Vela, aseguró que en España faltan científicos, pero seguidamente admitió que el sistema es incapaz de absorber a los jóvenes investigadores que se están formando. Por su parte, los directores de los centros de investigación reclamaron al Gobierno que fomenta el mecenazgo para animar a empresas y particulares a invertir en investigación. Así esperan minimizar el perjuicio que están ocasionando los recortes de las subvenciones públicas.

Otras modalidades de caza local insular son la de los tordos al paso con redes en *coll*, en vías de vuelo de montaña, o la captura de perdices con trampa-lazo, arcaica tradición de Menorca que el PP autorizó también en Mallorca, donde apenas tiene arraigo. Los hurones se usan para localizar conejos que se escapan y se esconden en muros o entre piedras. La cetrería es una caza marginal y las hondas prehistóricas para el tiro con piedra se usan solo en exhibiciones.

Los ecologistas del GOB (Grupo de Ornitología Balear) denuncian que se han adoptado medidas a la carta para favorecer a los cazadores. Los proteccionistas critican que los menores puedan ahora “desarrollar todas las acciones inherentes al ejercicio de la caza” y cuestionan la influencia en la formación del menor que puede tener el hecho de contemplar “cómo se da muerte con las manos a los tordos o los conejos atrapados” por redes o perros. “No es edificante ni positivo para el desarrollo de la personalidad social y el fomento del respeto a la naturaleza”, dice el GOB.